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Мы в долгу у тех, кто сражается с нацизмом
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Обсудить
городские вопросы

ÑËÓØÀÍÈß

О бюджете

НАЧАЛО специальной военной операции стало водоразде�
лом, поделившим жизнь россиян на "до" и "после". И оно пока�
зало, кто на что способен. Одних мобилизовали, другие соби�
рают гуманитарную помощь для воинов и жителей Донбасса, а
есть те, кто пошёл в военкомат добровольно и подал заявление
с просьбой направить их в войска в зону СВО. Время выявило
героев. Один из них � Грачев Василий Федорович, в прошлом �
воин�интернационалист, воевавший в Афганистане. На СВО он
ушёл осенью 2022 года добровольцем, а весной пришло извес�
тие, что Василий погиб под Ясиноватой.

Его жена (так не хочется называть вдовой!) Татьяна Вячес�
лавовна приняла решение похоронить мужа на его родине, в
селе Елаур Ульяновской области, где он окончил среднюю шко�
лу, откуда был призван в армию. Жена не сразу согласилась
поговорить с журналистами � слишком тяжело рассказывать о
родном, ушедшем из жизни человеке и при этом не заплакать.
И вот отважилась, пригласила к себе. Её рассказ был похож на
исповедь � она вспоминала, как познакомилась с мужем, как они
относились друг к другу, о том, как он служил, как она сама при�
няла гибель мужа и чем занимается теперь.

� Мой муж ушел на СВО добровольно. Он 1962 года рожде�
ния, по возрасту не подлежал мобилизации. А 9 апреля он по�
гиб. Если б я не была верующей, я бы, наверное, не пережила,
� поделилась она. � А так я себе говорю, что никто не умер, его
просто нет рядом. Наш сын Николай тоже строил планы пойти
на СВО. Но теперь он � моя опора, если б не он, не знаю, как бы
я выжила. Я ему сказала, что теперь наша миссия � построить
храм на родине папы.

Я вижу матерей, потерявших сыновей, общаюсь с вдовами.
Мы разговариваем, делимся информацией. А болью поделиться
не получится, боль у каждого своя. Мать, потерявшая сына, � это
одно, жена, потерявшая мужа, � совсем другое. Я потеряла мужа,
с которым прожила почти сорок лет. Это как половина меня ушла.
Теперь мне приходится жить и за себя, и за него. Мне горько,
мне больно, но я понимаю, что мой муж совершил поступок, и он
сделал нас лучше, абсолютно всех. Те, кто там, на СВО, сража�
ются за нас с вами, мы у них в долгу.

Семья
После армии, после Афгана, Василий Федорович почти сра�

зу приехал на Север. Жил в Нижневартовске, в общежитии,
куда однажды с подругами зашла Татьяна Визгунова. Это было
38 лет назад. Молодой человек поначалу не произвёл на неё
впечатления, а ему красивая студентка медучилища понрави�
лась с первого взгляда. И Василий смог добиться взаимнос�
ти. Когда она окончила медицинское училище в Тюмени, они
поженились, обосновались в Мегионе. Вырастили двоих де�
тей: сына и дочь.

� Он добился того, что и я его полюбила. Стало казаться,
что лучше его никого нет, � поделилась Татьяна Вячеславовна.
� Мы вместе прожили 37 лет, я его звала "папой", он меня �
"мамазик". За последние шесть лет мы срослись с ним, как
деревья: корни разные, а стволы уже срослись, думали прак�
тически одинаково.

Василий Федорович состоял в Совете ветеранов воинов�
интернационалистов. "Афганцы" часто встречались, помогали
друг другу и городу, занимаясь с подростками в военно�патри�
отических клубах. Их жёны тоже перезнакомились. Татьяна Вя�
чеславовна как медицинский работник помогала многим по�
правлять здоровье, оформлять необходимые документы для ле�
чения. "У настоящих мужчин и жены настоящие", � сказала она.

Супруги Грачевы думали одинаково, потому жена не удиви�
лась, когда Василий Федорович записался добровольцем на СВО.
Ведь и сама она подумывала о том же: как медицинский работник
она могла бы там пригодиться. Но муж опередил.

� Его бы не призвали по возрасту и по состоянию здоровья. У
него была онкология, протрузия всех позвонков, но Василий горел
желанием быть полезным. Написал заявление, и его как ветерана
боевых действий взяли и отправили уже на третий день. Мне
было очень больно, жаль расставаться. Но я поняла и одобрила
его решение. Он считал, что если он пойдет, то быстрее все закон�
чится.
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ГЛАВА города Алексей Петриченко
начинает серию встреч с жителями
муниципалитета по обсуждению вопро�
сов социально�экономического разви�
тия Мегиона.

Первая открытая встреча пройдет
в Высоком 26 ноября 2023 года в ДК
"Сибирь". Начало в 11:00.

Вторая встреча намечена в Мегио�
не на 2 декабря 2023 года. Место про�
ведения � Дворец искусств, начало в
11:00.

Задать интересующие вопросы, оз�
вучить свои предложения по дальней�
шему развитию городского округа при�
глашаются все желающие. Вход сво�
бодный.

Управление
общественных связей

АДМИНИСТРАЦИЯ города Мегио�
на приглашает принять участие в пуб�
личных слушаниях по проекту бюджета
городского округа Мегион Ханты�Ман�
сийского автономного округа � Югры на
2024 год и плановый период 2025 и 2026
годов.

Публичные слушания пройдут 29 но�
ября 2023 года в городе Мегионе по
адресу: ул. Нефтяников, 8, здание ад�
министрации города Мегиона, конфе�
ренц�зал. Начало в 17.00.

Ознакомиться с проектом бюджета
городского округа Мегион Ханты�Ман�
сийского автономного округа � Югры на
2024 год и плановый период 2025 и 2026
годов можно по ссылке https://
depf in.admmegion.ru/open_budget/
8313/.

Бюджет для граждан, подготовлен�
ный на основании проекта решения
Думы города "О бюджете городского
округа Мегион Ханты�Мансийского ав�
тономного округа � Югры на 2024 год и
плановый период 2025 и 2026 годов"
размещен на портале "Бюджет для граж�
дан" по ссылке https://
depfin.admmegion.ru/budcitizen/8318/.

Письменные отзывы, предложения и
замечания по рассматриваемому воп�
росу принимаются по адресу электрон�
ной почты komfin@admmegion.ru в срок
до 16.00 часов 28 ноября 2023 года, а
также по адресу: улица Нефтяников, 8,
город Мегион, Ханты�Мансийский ав�
тономный округ � Югра, кабинет № 312
(в оргкомитет по проведению публич�
ных слушаний).

Постановление администрации го�
рода от 15.11.2023 № 1889 "О назначе�
нии публичных слушаний по проекту
бюджета городского округа Мегион Хан�
ты�Мансийского автономного округа �
Югры на 2024 год и плановый период
2025 и 2026 годов": https://
depf in.admmegion.ru/open_budget/
section/1980/.
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Глава города встречается
с жителями

Мы в долгу у тех, кто сражается
с нацизмом

5 МЕСЯЦЕВ СВО
Добровольцев Василия Гра-

чева и Андрея Перенева торже-
ственно проводили из Мегиона
18 ноября 2022 года. Сначала
его отправили в "учебку" в Ела-
ни, затем - на Донбасс. Татьяна
Вячеславовна с сыном Никола-
ем ездила в Елань, последний
раз видела мужа живым имен-
но там.

В Афганистане Василий Гра-
чев управлял БМП, на СВО по-
пал в артиллерию, стал водите-
лем-радиотелефонистом. Он уп-
равлял КамАЗом, к которому
была прицеплена пушка, возил в
кузове расчёт из восьми чело-
век. Как напоминание о своей
боевой молодости взял себе по-
зывной - "Баграм", это название
города, в котором он служил.

- Когда он пошёл на СВО, я
попросила не скрывать от меня
ничего, чтобы обо всём первой
говорил мне, - рассказала Тать-
яна Вячеславовна. - И он зво-
нил практически каждый день.
Я мысленно мёрзла с ним, по
грязи ходила, ночевала в холод-
ной палатке… Дома он любил
порядок, чистоту, а там - невзго-
ды, и он говорил: "Я не жалу-
юсь". Удивительно…

Рассказывал, как окапыва-
лись под Ясиноватой, строили
землянки. Он научил сослужив-
цев разрубать бревно вдоль, на
две плахи. Вокруг него молодые
мужчины, не умеющие это де-
лать. А он в селе жил, от отца
научился многому и радовался,
что смог ребятам передать свой
опыт. Ещё очень радовался, ког-
да убедил своего сослуживца
покреститься. Когда была воз-
можность, он сам там посещал
церковь, ходил на литургию.

За пять месяцев, что Васи-
лий пробыл там, мы ещё сбли-
зились, оба с ним стали други-
ми людьми. На СВО уходил один,
а вернулся бы другой. Точно
знаю, что все ребята, прошед-
шие СВО, меняются, становят-
ся лучше. Он звонил и говорил:
"Мамазик, ты знаешь, что я тебя
люблю?!" Теперь мне уже никто
так не скажет.

Я никогда сама не звонила.
Он обещал позвонить днем 9 ап-
реля, а не звонит и не звонит, и
я осмелилась позвонить сама.
А телефон вне зоны доступа, его
однополчанам позвонила - и они
вне зоны. И я на время успокои-
лась. На восьмой день мне по-
звонил военком, сказал, что у
него для меня плохие новости.
Муж погиб, а расчёт остался
жив. И ребята, его сослуживцы,
присылают мне фотографии,
показывают, что на снарядах те-
перь они пишут "За Баграма!".

ЕЛАУР
Супруги Грачевы планиро-

вали на пенсии жить на родине
Василия Федоровича, строили

ГЛАВА Мегиона Алексей Петри-
ченко в своих социальных сетях от-
крыл новую рубрику - #маршрутпо-
строен. Её темы подсказывают жи-
тели города в своих комментариях
и обращениях к главе в социальных
сетях.

В качестве маршрута были выб-
раны адреса Строителей, 2 и Кузь-
мина, 2. Алексей Петриченко ос-
мотрел дворы и пообщался с жите-
лями. Вместе с главой города в раз-
говоре с мегионцами приняли уча-
стие директор МКУ "Управление
капитального строительства и
ЖКК" Александр Пидлипный и де-
путаты Думы города от фракции
"Единая Россия" - представители
Команды Югры Илона Денисова,
Андрей Олейник, Игорь Шамиев.

Жители дома по улице Строи-
телей, 2 показали главе города
свой двор, который много лет не
ремонтировался: ямы и торчащая
арматура на дороге мешают про-
езду машин и доставляют неудоб-
ства пешеходам.

Второй вопрос, который жите-
ли дома задали главе города, ка-
сался бывшего моста через Сайму
(его демонтировали несколько лет
назад). Алексей Владимирович
объяснил мегионцам, что этот мост
был построен без проектных реше-
ний, хозспособом и пришел в ава-
рийное состояние. Поэтому его уб-
рали в целях безопасности. Жите-
лям предложили рассмотреть два
варианта: построить новый мост,
что будет очень сложно сделать из-
за проходящих рядом инженерных
сетей, или обустроить капиталь-
ный тротуар от улицы Заречной
параллельно дому до моста рядом
с улицей Садовой. Жильцы дома по
Строителей, 2 поддержали второй
вариант.

- Это самое оптимальное реше-
ние. Несмотря на то, что мостик
убрали, все продолжают по привыч-
ке здесь переходить через Сайму.
Строить новый не вариант, так как
тут проходят коммуникации, меша-
ют колодцы. А новый тротуар до
действующего моста решил бы
сразу две проблемы - и дорога для
пешеходов появится, и машины пе-
рестанут здесь ездить (зимой ав-
толюбители накатывают стихий-
ную дорогу, что небезопасно для
наших детей, которые идут в шко-
лу), - сказал житель дома Руслан
Романенко.

Второй маршрут главы города
лежал через двор по улице Кузьми-
на, 2. Там Алексей Петриченко так-
же пообщался с жителями, кото-
рые рассказали главе города о про-
блемах своей придомовой терри-
тории. Это ямы на дороге, отсут-
ствие парковки и тротуара.

- За 35 лет ничего не делалось в
нашем дворе. Дорога давно пришла
в негодность. Возле шестого
подъезда разливается большая
лужа весной и после дождей, что
невозможно пройти. Машины сну-
ют туда-сюда, тротуара нет, - поде-
лились жительницы дома Любовь
Михайловна Княжева и Алина Ива-
новна Березина.

Исполняющий обязанности за-
местителя главы города, директор
департамента землеустройства и
градостроительства Владимир

дом, чтобы внуки приезжали на
каникулы.

В прошлом в селе проживало
до 4000 человек, сейчас - 800. В
Елауре был храм трехпрестоль-
ный, из лиственницы или дуба.
В 1882 году его построил купец
Иванов. Первый престол - Вос-
кресения Христова, второй - Ни-
колая Чудотворца, третий - Алек-
сандра Невского. А рядом с хра-
мом был погост - старое кладби-
ще. Кладбища всегда были при
церквях. В 1938 году храм пре-
вратили в клуб, в 1972 году снес-
ли.

Василий Федорович запом-
нил, как сносили то здание и за-
тем бульдозером разравнивали
площадь под каток. А из земли
появлялись кости, много костей.
И мальчику врезалось в память,
как старенький священник соби-
рал эти косточки, уносил их на
новое кладбище и перезахорани-
вал. Супруги Грачевы мечтали,
что, переехав в Елаур, потихонеч-
ку будут строить храм. Но Васи-
лий Федорович погиб...

- Моего мужа похоронили в
Елауре на Аллее Славы. На похо-
роны собрались руководители
села, района, приехал военком,
вручил орден Мужества за отца
нашему сыну, - продолжила рас-
сказ Татьяна Вячеславовна. - Я
старалась не плакать и на митин-
ге сказала, что муж мой ушел на
СВО добровольно, он совершил
героический поступок, на кото-
рый не все способны. Также ска-
зала, что муж очень любил своё
село и хотел построить храм. А
теперь я это буду делать сама,
потому что люблю своего мужа и
считаю, что наши общие планы я
теперь должна делать за нас
двоих. Я обещала ему выполнить
всё, что мы задумали. Попроси-
ла у односельчан помощи, и они
меня поддержали. В том селе
мой муж пока единственный, кого
хоронили вот так: с венком от Ми-
нистерства обороны "Погибший
на СВО". Есть один без вести
пропавший - пропал после про-
рыва дамбы на Каховском водо-
хранилище, есть солдат, попав-
ший в плен. Родные надеются на
лучшее, молятся...

Марковский пояснил, что расширить
двор здесь возможно за счет терри-
тории, прилегающей к больнице,
которая сейчас огорожена забором:

- На сегодняшний день уже доку-
ментально решен вопрос с перерас-
пределением земельных участков.
Участок земли за забором относил-
ся к городской больнице. Градост-
роительной документацией приня-
то решение о возможности форми-
рования участка под многоквартир-
ный дом по Кузьмина, 2 с учетом этой
территории. Это позволит предус-
мотреть место во дворе и для троту-
ара, и для автомобильной стоянки.
Теперь нужно определить источни-
ки финансирования.

- Здесь можно сделать всё, что
просят жители для комфортного про-
живания: отдельный тротуар для пе-
шеходов, парковку, выполнить капи-
тальный ремонт дороги, сделать но-
вую детскую площадку. Все эти ре-
шения мы уже не первый раз обсуж-
даем с жителями и каждый раз пред-
лагаем им поучаствовать в феде-
ральной, окружной программах по
комфортной городской среде. Она
дает большие возможности для бла-
гоустройства городских территорий,
при этом с минимальным участием
муниципалитета (95% средств на
благоустройство дворовых террито-
рий выделяет округ и 5% муниципа-
литет). Но для этого требуется обя-
зательное решение жильцов о том,
что будет делаться на их дворовой
территории, и о принятии имущества
в их общую собственность, - проком-
ментировал директор МКУ "Управ-
ление капитального строительства
и ЖКК" Александр Пидлипный.

Глава города Алексей Петричен-
ко, подводя итоги разговора с жите-
лями, сказал, что ремонт дворов по
улицам Строителей, 2 и Кузьмина, 2
в ближайшей перспективе будет
запланирован обязательно. Но нуж-
но учитывать и другие проблемные
дворовые территории.

- Переговорил с жителями, выяс-
нил из первых уст, что они хотели бы
видеть в своих дворах. Благоустра-
ивать их будем однозначно, но нуж-
но определиться со сроками и оче-
редностью. В городе есть еще не-
сколько таких же проблемных тер-
риторий, где дворовые проезды ни-
когда не видели нового асфальта.
Поэтому мы, исходя из состояния
этих территорий и средств, имею-
щихся в бюджете, будем опреде-
лять, какой двор ремонтировать в
первую очередь.

Обсудим этот вопрос с депутата-
ми, со специалистами управления
капстроительства и расставим при-
оритеты. Надеюсь, что эти дома по-
падут в программу ремонта одними
из первых. И уже после того, как при-
ведём их в порядок, будем решать
через общее собрание вопрос пере-
дачи дворов на содержание соб-
ственникам. Подчеркну: то, что дво-
ры нужно отремонтировать за счет
бюджета не подвергается никакому
сомнению. Сначала сделаем, а уже
потом передадим жителям, - подвел
итог Алексей Владимирович.

Подписаться на страницы главы
Мегиона в социальных сетях можно
по ссылкам:

- ВКонтакте -  clck.ru/36TyY5;
- Одноклассники - clck.ru/36TyfM.

ÏÀÌßÒÜ#ÌÀÐØÐÓÒÏÎÑÒÐÎÅÍ

ПОСЛЕ ПОХОРОН
По инициативе Татьяны Гра-

чевой в Елауре прошёл сход граж-
дан, создана православная общи-
на во имя Воскресения Христова.
Председателем православной
общины жители села выбрали её,
Татьяну Вячеславовну. Теперь ей
нужно будет часто туда ездить. И
она сказала, что собирается ра-
ботать в Мегионе вахтовым мето-
дом, ездить в Елаур, чтобы дом
свой достраивать и заниматься
делами общины. Построить храм
- непростая задача: нужно снача-
ла пройти много согласований,
оформить много документов. Она
уже встречалась с Владыкой Ди-
одором, и он дал благословение,
идут работы по отводу места и
разработке проекта храма. В селе
уже создана молельная комната.

- Если мы будем молиться,
построим храм, а не будем мо-
литься - ничего не получится, -
объяснила Татьяна Вячеславовна.
- Купили купол, поставили на кры-
шу, приобрели водосвятный бак,
планируем приобрести купель.
Все это недешево, но люди от-
кликнулись, помогают. В первую
очередь жители Елаура. Многие
из тех, кто переехали из села в
разные города - Москву, Самару,
тоже помогают. Все деньги, кото-
рые я получу как выплату за по-
гибшего мужа, вложу в строитель-
ство храма, но их не хватит. Я со-
здала группу: "Строим храм в
Елауре", и все, даже мегионцы,
присылают деньги. Это будет
храм не только в честь моего мужа,
а восстановление справедливос-
ти. У многих была боль оттого, что
храм разрушен. Он будет в память,
в честь всех погибших.

Слушая Татьяну Вячеславов-
ну, её искренний рассказ, я
вспомнила слова песни в испол-
нении Людмилы Зыкиной "Ря-
занские мадонны", слова, как буд-
то про неё написанные:

Не изменят, лгать не станут
И у смерти на краю.
Встань меж ними равной, Анна,
Твой солдат погиб в бою.
И какой на свете мерой
Нам измерить эту боль -
Пожилой солдатки веру
В невозвратную любовь?!

С 1-ОЙ СТРС 1-ОЙ СТРС 1-ОЙ СТРС 1-ОЙ СТРС 1-ОЙ СТР.....
-------------------

"В одной лодке"
ПРОЕКТ "В одной лодке" сборной команды, в составе которой

наша мегионка Ванесса Михайлина, получит поддержку продюсер-
ского центра "Лидер" и возможность принять участие в грантовом
конкурсе!

Напомним, жительница Мегиона Ванесса Михайлина принимает
участие в образовательной программе для молодёжи Югры "МосТы",
которая проходит на базе медиашколы в городе Ханты-Мансийске.

В рамках мероприятия молодые люди участвуют в интенсивах от
федеральных спикеров медиасферы и представителей региональ-
ной власти, а также учатся на 6 тематических площадках: "Телеграм",
"Подкасты", "Прямые эфиры", "ВКонтакте", "Нейросети" и "Яндекс".

ÏÐÎÅÊÒ
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Наша цель - достижение
результата

Качественно и в срок - таковы основные принципы, кото-
рыми руководствуется Команда Югры в своей деятельности.
В нашей подборке - некоторые итоги ее работы за прошлую
неделю.

В Сургуте в рамках реализации Карты развития Югры за-
вершается строительство четырех школ. Так, в микрорайоне
№ 42 на финальную стадию вышло возведение здания общеобразова-
тельной организации, рассчитанной на 900 учеников. Застройщик готов
выполнить все запланированные объемы и ввести здание в эксплуата-
цию до конца этого года. Кроме того, в жилом комплексе “Голд Фиш” про-
должается строительство комплекса “Школа - детский сад”, он будет спо-
собен принять 100 учащихся и 200 воспитанников. Также на территории
Сургута возводятся школа на 900 учащихся в жилом районе "Марьина
гора" и школа на 1 500 учащихся в 20А микрорайоне.

В Мегионе завершается реконструкция здания Комплекс-
ного центра социального обслуживания населения. Объект
входит в Карту развития Югры и находится под постоянным контролем
депутатов Думы Мегиона, членов Команды Югры. Здание комплексного
центра готовится к итоговой проверке в ноябре этого года. В день центр
смогут посещать 150 человек.

В Перегребном Октябрьского района идет возведение
крытого хоккейного корта. Работы по устройству железобетонного
фундамента под монтаж и установку объекта находятся на стадии завер-
шения. Жители с нетерпением ждут открытия хоккейного корта - спортом
здесь занимаются как дети, так и взрослые. Новый объект позволит спорт-
сменам совершенствовать свои навыки, проводить тренировки в совре-
менных и комфортных условиях. Проект "Крытый хоккейный корт холод-
ного исполнения "Стальная тентовая конструкция" в Перегребном вклю-
чен в Карту развития Югры.

В Белоярском продолжается строительство новых водо-
очистных сооружений. В настоящее время подрядная организация
ведет работы по погружению железобетонных свай и заливке оснований
под резервуарный парк водоочистных сооружений. Новые водоочистные
сооружения будут работать с применением современных технологий. Это
позволит поставлять в город качественную воду и уменьшить затраты эк-
сплуатации данного объекта. Напомним, своевременная модернизация
оборудования жилищно-коммунального хозяйства важна для Команды
Югры.

В Излучинске Нижневартовского района появилась новая
спортивная территория. Она находится в переулке Строите-
лей. Строители забили четырехметровые сваи, на основание уложили
травмобезопасное покрытие, установили навес, который позволяет за-
ниматься спортом несмотря на осадки. Здесь есть футбольная панна,
брусья, гимнастический комплекс и уличные тренажеры. Жители Излу-
чинска уже опробовали новое оборудование. По словам общественни-
ков, площадка отвечает всем требованиям безопасности, оснащена тре-
нажерами для разных групп мышц. Отметим, что все проекты благоуст-
ройства находятся в приоритете Команды Югры.

В Нижневартовске благоустроят новый этап бульвара на
набережной. Его протяженность составит около 500 метров
- между проездом Куропаткина и улицей Чапаева. Муници-
пальный контракт на благоустройство планируют заключить уже в нояб-
ре. На третьем участке бульвара большая часть территории пойдет под
озеленение, также здесь будет создана прогулочная зона с велодорож-
кой, установлена детская площадка, выполнено освещение. Напомним,
развитие общественных пространств - приоритет для всей Команды Югры,
властей города и округа. Проект благоустройства бульвара на набереж-
ной включен в программу "Карта развития Югры".

ÄÀÉÄÆÅÑÒ

За закрытым занавесом
15 НОЯБРЯ в Детской школе

искусств им. А.М. Кузьмина про-
шёл ежегодный конкурс "Техника
в удовольствие". В этот раз он
был в необычном формате: про-
слушивание проходило за закры-
тыми кулисами и вместо имён
жюри знало только порядковые
номера выступающих.

Вслепую члены жюри слуша-
ли этюды, исполненные обучаю-
щимися фортепианного отдела со
второго по седьмой класс. У каж-
дого участника на выбор было два
произведения, но выбрать нуж-
но было только одно.

Это был необычный опыт как

для членов жюри, так и для юных
музыкантов. В конкурсе до конца
сохранялся элемент неожиданно-
сти, ведь о том, кто выступал,
преподаватели узнали только на
награждении.

- Работа над техникой испол-
нения очень важна для любого
музыканта, не только для пиани-
стов. Это фундамент, на котором
основывается вся исполнитель-
ская деятельность. Ни одно про-
изведение нельзя сыграть, не
имея технической оснащённости.
Поэтому конкурс проводим еже-
годно, чтобы наши ребята тре-
нировались и оттачивали свои

Детям - от мэтров вокала
В ДЕТСКОЙ школе искусств

имени А.М. Кузьмина продолжа-
ется творческий арт-марафон
"От идеи до воплощения", посвя-
щенный Году педагога и настав-
ника в России.

7-8 ноября в Школе искусств
с преподавателями и учениками
работали мэтры из Ханты-Ман-
сийска Ирина и Михаил Пасхаль-
ские, имеющие большой педаго-
гический и профессиональный
концертный опыт. В прошлом они
преподавали академический во-
кал в филиале Академии музыки
им. Гнесиных в г. Ханты-Мансий-
ске. В настоящее время Михаил
Евгеньевич является художе-
ственным руководителем про-
славленного коллектива "Солис-
ты Югры", а Ирина Александров-
на, кроме этого коллектива, выс-
тупает также с симфоническим
оркестром г. Сургута.

В Мегионскую школу искусств
приезжала для передачи опыта,
мастерства преподаватель акаде-
мического вокала из Уральской
консерватории Лилия Ивановна
Сомикова. В рамках арт-марафо-
на "От идеи до воплощения" пре-
подаватели и ученики смогли
встретиться с другими препода-
вателями, благодаря чему узна-
ли о новых подходах, приемах в
овладении мастерством испол-
нителя. У каждого мастера, педа-
гога есть свои фишки, и педаго-
гам, работающим с детьми, хо-
чется узнать всё.

7 и 8 ноября Ирина и Михаил
Пасхальские проводили мастер-
классы для педагогов, работали с
учениками Мегионской школы ис-
кусств, с учетом возрастных осо-

ÀÐÒ-ÌÀÐÀÔÎÍ

бенностей давали советы школь-
никам, занимающимся вокалом.

Михаил Евгеньевич Пасхаль-
ский поделился:

- Наш округ богат на таланты,
голосистых ребят много. Их бу-
дущее зависит от мастерства пе-
дагогов, важно вовремя рас-
крыть детские таланты.

В Детской школе искусств им.
А.М. Кузьмина последние два
года благодаря финансирова-
нию из президентского фонда
культурных инициатив реализо-
вывался замечательный проект
"Одаренные дети - процветаю-
щая Россия", который развивал
наших детей профессионально.
Проект продолжает жить благо-
даря спонсорам из Мегиона, ме-
стным предпринимателям.

А результатом работы стал
большой концерт 8 ноября, в ко-

навыки. Мы хотим дать учени-
кам базу, с помощью которой
они смогут в дальнейшем воп-
лощать замысел композиторов
в других произведениях, - ска-
зала преподаватель фортепиан-
ного отдела Ирина Копка.

Жюри оценивало качество
исполнения по разным направ-
лениям. В первую очередь, ко-
нечно, обращали внимание на
безошибочную игру и закончен-
ность произведения. Также учи-
тывали характер этюда, указан-
ный композитором, и прочие
важные факторы.

- Дорогие коллеги и наши за-
мечательные ученики, поздрав-
ляю всех с окончанием конкурса.
Знаю, что педагоги вместе с
вами очень старались и готови-
лись. На самом деле формат
конкурса очень креативный, он
необычный. И это справедливо,
что учителя оценивали только
качество исполнения, не зная,
кто находится за занавесом, -
обратилась к участникам конкур-
са директор Детской школы ис-
кусств им. А.М. Кузьмина Нэля
Алексеёнок.

тором заслуженный деятель
культуры Ханты-Мансийского
автономного округа - Югры, ла-
уреат международных конкур-
сов, обладательница прекрас-
ного сопрано Ирина Пасхальс-
кая выступила вместе с самыми
одаренными детьми, отобран-
ными в результате просмотра.
Этот своего рода блиц-концерт
для детей и педагогов Мегиона
тоже можно назвать мастер-
классом. Благодаря новым зна-
ниям, которыми поделились с
педагогами Мегионской школы
искусств Ирина и Михаил Пас-
хальские, будут повышаться
уровень исполнительского мас-
терства учеников и качество об-
разования.

ЕленаЕленаЕленаЕленаЕлена
ХРХРХРХРХРАПОВААПОВААПОВААПОВААПОВА

ÎÁÑÓÆÄÅÍÈÅ

Тема 2024 года
НА ПОРТАЛЕ "Открытый ре-

гион - Югра" идут общественные
обсуждения среди жителей Хан-
ты-Мансийского автономного ок-
руга по выбору темы года Югры
на 2024 год.

Жители, авторизованные на
портале "Открытый регион -
Югра", могут оставить свои пред-
ложения по названию следующе-
го года до 19 ноября 2023 года.
Далее с предложенными иници-
ативами будет работать экспер-

тная группа, задача которой -
выбрать наиболее частые, попу-
лярные и актуальные инициати-
вы.

Итоговое голосование за тему
года начнется 22 ноября - югор-
чанам предстоит выбрать один
вариант из рейтинга, определен-
ного экспертами на основе пред-
ложений жителей. Голосование
продлится до 29 ноября.

Тему года, которую поддер-
жит наибольшее количество

югорчан, объявит губернатор
Югры Наталья Комарова в ходе
ежегодного отчета о результа-
тах деятельности правитель-
ства Югры за 2023 год, обра-
щения губернатора к жителям,
инвестиционного послания на
2024 год.

Предложения можно вно-
сить до 19 ноября по ссылке
https://dialog.myopenugra.ru/
p u b d i s c u s s / g l a v n a y a - t e m a -
2024-goda-v-yugre/.

МарияМарияМарияМарияМария
СТСТСТСТСТАРОДУБАРОДУБАРОДУБАРОДУБАРОДУБ

МЕГИОНЦАМ предлагают поучаствовать в от-
крытом голосовании - выбрать главное достижение за
2023 год и один перспективный проект на 2024 год.
Мнение жителей будет учтено при подготовке отчета
за 2023-й, обращения и инвестиционного послания гу-
бернатора Югры на следующий год.

Участие в опросе уже приняли 754 мегионца. Сре-
ди главных достижений муниципалитета лидирует ус-
пешная реализация мероприятий по временной занятости подростков в
свободное от учебы время. Так считают 26% опрошенных.

44% проголосовавших считают самым важным проектом для Мегиона
на 2024 год строительство Многофункционального молодежного центра
в новом микрорайоне по улице Кузьмина.

Выскажите и вы свое мнение о том, какие достижения и проекты важ-
ны для города. Чтобы отдать свой голос за один из проектов, пройдите по
ссылке https://clck.ru/3655es или по QR-коду.

ÃÎËÎÑÎÂÀÍÈÅ

Главное достижение
и самый ожидаемый проект
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Дед Мороз со Снегурочкой, мамонт во льду и хоккеисты матча "Русская классика" встречали гостей экспозиции

Югры на Международной выставке "Россия", которая открылась в Москве на ВДНХ 4 ноября и продлится до 12 апреля.

Рассказываем, в чем изюминка нашего стенда, как его найти и кто уже успел "попутешествовать" по Югре.

Влюбились в Югру

МАРАФОН ДОСТИЖЕНИЙ
Международная выставка-

форум "Россия" - это масштаб-
ное событие для всей страны.
Она проводится впервые по по-
ручению президента Владими-

ра Путина. Здесь на одной пло-
щадке собраны важнейшие до-
стижения нашей Родины в
различных отрас-
лях экономики,
включая промыш-

ленность, энерге-
тику, агропро-
м ы ш л е н н ы й
комплекс, транс-
порт, строитель-
ство, информа-

ционные техноло-
гии, науку и культу-
ру, положительный
опыт развития регио-
нов страны. Все это со-
действует дальнейшему между-

народному сотрудничеству.
В течение всего времени

проведения выставки, а это 161
день, гостей ждут культурно-
развлекательные мероприятия,
насыщенная деловая и образо-

вательная программы. Посети-
телям представлены экспози-
ции 89-ти регионов России,
ведущих федеральных ве-
домств, корпораций и обще-
ственных организаций. Участие
в выставке примут представи-

тели органов федеральной вла-
сти, крупных корпораций, обще-
ственных объединений. В де-
сятках павильонов ВДНХ ежед-
невно будут проходить экскур-
сии. Министры, губернаторы,

певцы, блогеры и телезвезды,
спортсмены, руководители кор-
пораций и политики - кого толь-
ко не встретишь в павильонах
этого грандиозного события. В
субботу люди шли семьями,

вели с собой детей.
Все это создали для того,

чтобы россияне убедились, в
какой интересной, большой,
красочной и многонациональ-
ной стране они живут. Пожалуй,

обойти все достояние России
удастся только самым настой-
чивым и энергичным. Огромная
территория ВДНХ занята под
экспозиции регионов и госкор-
пораций, которые изобилуют

технологиями.
В первый день события на

площадке выступили Лариса
Долина, Юлианна Караулова,
Наталья Подольская, Люся Че-
ботина, Григорий Лепс и дру-

гие артисты. На глазах у гостей
праздника на здании главной
арки входа ВДНХ прошло насто-
ящее футуристическое шоу о
развитии России и ее будущем.
В понедельник, последний день

длинных выходных, на главную
сцену международной выстав-
ки-форума поднялась певица -
победительница "Фабрики
звезд" Ирина Дубцова.

Сургутский вокальный ан-

самбль "Альтус" в составе дет-
ского сводного "Хора Первых"
спел на одной сцене с извест-
ным российским исполнителем
Шаманом (Ярославом Дроно-
вым) хит "Я русский". Выступ-

ление состоялось на открытии
выставки-форума "Россия" на
ВДНХ.

"Это было впечатляюще! Вме-
сте с самым большим хором Рос-

сии - "Хором Первых" на ВДНХ
мы вместе спели "Я русский". В
исполнении 1 300 талантливых
ребят из разных регионов нашей
необъятной Родины в День народ-
ного единства моя песня приоб-

рела особое звучание и особое
значение", - написал
певец в соцсетях.

В день открытия
выставки, 4 нояб-
ря, ее посетила

191 тысяча чело-
век, 5 ноября - 123
тысячи, 6 ноября
- 134 тысячи. Ито-

го за три дня длин-
ных выходных - 448

тысяч посетителей.
Это рекордные показа-

тели для ВДНХ. "Россия"
открыта для всех.

Чтобы оценить масштабы,
стоит отметить, что помогать по-

сетителям выставки на террито-
рии ВДНХ будут 5 тысяч волон-
теров. Помощники подскажут, как
сориентироваться между лока-
циями, и проконсультируют, как
воспользоваться специальным

мобильным приложением. Поми-
мо размещения и истории пави-
льонов, волонтеры изучают тех-
нику безопасности и готовы по-
мочь в любой ситуации - напри-
мер, детям и взрослым с особен-

ностями здоровья.

ÐÎÑÑÈß - ÞÃÐÀ

- На нашем стенде под глав-
ным слоганом "Увидеть Югру -
влюбиться в Россию!" мы пред-
ставили наш край - регион-тру-

женик, обеспечивающий энерге-
тический и экономический суве-
ренитет страны, регион-лидер.
Югорчане обеспечивают 5% ми-
ровой, 41,7% общероссийской
добычи нефти. Югра входит в

топ-5 регионов по качеству жиз-
ни. Стенд Югры - это бренды со
знаком качества "Сделано в
Югре!". Это реализованные мас-
штабные проекты, - отметила гу-
бернатор Наталья Комарова.

В основе концепции выставоч-
ного стенда нашего региона -
главный туристический слоган
"Увидеть Югру - влюбиться в
Россию!". Экспозиция демонст-
рирует, что это Русский Север,

уникальная территория. Здесь
раскинулись великолепные кед-
ровые урманы, разделенные мо-
гучими широкими реками, где
чистые озера прячутся в сосно-
вых борах, седые горы сосед-

ствуют с бескрайними клюквен-
ными болотами. Это суровый
край, место теплых шерстяных
свитеров, шапок и варежек, доб-
рых и отзывчивых людей. Здесь
добрососедствуют многовековые

СТЕНД, КОТОРЫЙ ВЛЮБЛЯЕТ
В РОССИЮ

Как и все регионы Российс-
кой Федерации, Югра представ-
ляет свою экспозицию - про-
странство, отражающее богат-

ство земли, воды и лесов регио-
на. Ханты-Мансийский автоном-
ный округ на выставке-форуме
демонстрирует свои достижения
в различных сферах жизни, ко-
торые разделены на тематичес-
кие группы: ресурсы, туризм,

строительство, медицина, куль-
тура, спорт, инвестиции, трудо-
устройство, дети, технологии,
транспорт, знаменитости. Пло-
щадка региона заинтересует
разные возрастные группы, в том

числе с помощью интерактивных
технологий.

традиции, национальный коло-
рит коренных народов Севера и
современные технологии.

- Югра может привлечь вни-
мание своей природой. Напри-
мер, самая высокая точка Урала,

самых древних гор, находится у
нас в автономном округе. Также
уникален тот факт, что у нас про-
живают коренные народы Севе-
ра, которые ведут традиционный,
исконный образ жизни. Прожи-

вают в лесах, на своих стойби-
щах, ведут традиционное хозяй-
ство. Мало где такое сохранилось.
И это уже особенность нашего
региона, - рассказала певица,
общественница, амбассадор

Югры на выставке "Россия" Вера
Кондратьева.

В музейной зоне экспозиции
представлены богатства земли
округа. Полезные ископаемые -
кварц, нефть, которую можно по-

трогать, национальные сувениры
и другие. Гости стенда могут сде-
лать эффектную фотографию с
традиционными югорскими ор-
наментами. Фотозона представ-
лена изображением заморожен-

ного мамонта во льду, которое
"оживает" при наведении каме-
ры телефона. Интерактивный
символ округа рассказывает о
строительстве культурно-турис-
тического комплекса "Архео-

парк", а также приглашает гостей
выставки посетить Югру.

- Наш регион занимает пер-
вое место по добыче нефти и
выработке электрической энер-
гии, второе место по добыче газа
и объему промышленного произ-

водства, занимаем третье место
по инвестициям в основной ка-
питал (это один из основных по-
казателей, который характеризу-
ет инвестиционную привлека-
тельность округа) и четвертое

место по объему валового регио-
нального продукта, - отметил за-
меститель губернатора Алексей
Забозлаев.

ЛолитаЛолитаЛолитаЛолитаЛолита
ГГГГГАААААЛЬЛЬЛЬЛЬЛЬТТТТТ

Экспозиция демонстрирует, что Югра - это Русский Север, уникальная территория

161
день продлится

выставка
“Россия”

В день открытия выставки, 4 ноября, ее посетила

191 тысяча человек

Самый длинный в России шарф. Его может примерить

на себя каждый посетитель выставки



5
«МЕГИОНСКИЕ НОВОСТИ»

17 НОЯБРЯ 2023 Г.ÂËÀÑÒÜ È ËÞÄÈÂËÀÑÒÜ È ËÞÄÈÂËÀÑÒÜ È ËÞÄÈÂËÀÑÒÜ È ËÞÄÈÂËÀÑÒÜ È ËÞÄÈ

Губернатор Югры отметила, что на выставке

все на одной волне

ВЫБИРАЕМ ИМЯ МАМОНТЕНКУ

Россияне выбирают имя главному символу экспозиции Югры.

У приехавшего на стенд Ханты-Мансийского автономного округа

мамонта пока нет имени. Но именно вы можете изменить это и выиграть

путешествие в новогоднюю столицу Сибири.

Что нужно сделать?

1. До 22 ноября придумать имя мамонту - символу экспозиции

региона.

2. Написать свой вариант в комментарии под постом в группе

региона "Югра" в соцсети "ВКонтакте".

3. Подписаться на группу "Югра" и страницу губернатора Натальи

Комаровой в "ВКонтакте". Это будут проверять.

Победитель будет определяться по наибольшему количеству лайков

у комментария. Привлекать группы поддержки за свой вариант можно,

но в случае выявления накрутки результаты обнуляются.

Итоги огласят 23 ноября, в День Югры, на выставке "Россия".

КСТАТИ

В качестве амбассадоров выставки от Югры выбраны российский

боксер-профессионал, чемпион мира по версии WBO Руслан

Проводников, олимпийский чемпион по тхэквондо Максим Храмцов,

посол доброй воли Международной организации северных регионов

"Северный форум" Вера Кондратьева.

ИНТЕРЕСНЫЙ ФАКТ

"Почта России" выпустила в обращение марку, посвященную

Международной выставке-форуму "Россия". На знаке почтовой оплаты

изображена официальная символика мероприятия. Церемония

торжественного гашения марки прошла в павильоне "Мир цифры" на

ВДНХ. В ней приняли участие заместитель председателя правительства

Российской Федерации Дмитрий Чернышенко и генеральный директор

"Почты России" Михаил Волков. Тираж марки составит всего 72 тысячи

экземпляров. Ее номинал 80 рублей - этого достаточно для отправки

простого и заказного письма или простой бандероли.

У НАС УЖЕ ДЕД МОРОЗ
В день открытия выставки

стенд Югры представил проект
"Ханты-Мансийск - новогодняя
столица Сибири", который вошел
в пятерку самых популярных но-
вогодних событий страны. В это
время в округ съезжаются тыся-

чи туристов из разных уголков
мира.

Гостей на стенде встречали
Дед Мороз и Снегурочка. Кроме
того, посетители выставки поуча-
ствовали в акции "Согреем вме-
сте" - грелись шарфом из окруж-

ной столицы, который связали
инициативные жители региона из
пряжи синего, голубого и белого
цветов. Он стал самым длинным
в стране. Длина шарфа - около
105-ти метров: два года назад в

Ханты-Мансийске официально
зафиксирован этот необычный
рекорд России. Всего на рекорд-
ный аксессуар было потрачено
почти 310 мотков ниток. Над его
созданием трудились мастерицы

10-ти национальностей.
Также на стенде автономного

округа зрители болели за хоккей-
ный клуб "Югра", игроки которо-
го в это время в Ханты-Мансийс-
ке сражались за победу в матче

против тульского АКМ в рамках
регулярного чемпионата Olimpbet
ВХЛ "Русская классика".

- Мы показываем наши богат-
ства, культурное наследие и де-
лимся нашими достижениями за

последние шесть лет. Дед Мороз,
мамонт, "Русская классика", му-
зейная экспозиция, кинотеатр в
360 градусов - этим всем сегодня
удивляет Югра. Каждый может
прикоснуться к удивительному

региону. Увидеть Югру - влю-
биться в Россию, - отметил ди-
ректор департамента экономичес-
кого развития - заместитель гу-
бернатора Сергей Афанасьев.

СПЛАВ ЭНЕРГИЙ, ИННОВАЦИЙ,
ТРАДИЦИЙ

Выставочная экспозиция

представлена в виде квеста "Пу-
тешествие по Югре" и предпола-
гает акценты в оформлении и сти-
листике четырех времен года:
осень - яркие красочные узоры
народов ханты и манси; весна -

голубые оттенки, символизи-
рующие слияние Оби и
Иртыша; лето - зеле-
ный мох, лесные
б о г а т с т в а
Югры; зима -
белый тон,

символизиру-
ющий снеж-
ный регион.
Югра славит-
ся своим не-
п о в т о р и м ы м

речным ланд-
шафтом, который
притягивает турис-
тов со всей России.
Стенд имеет такую же зигзагооб-
разную структуру, как и гордость

округа - река Обь.
Экспозиция Югры настолько

впечатляет, что журналисты фе-
деральных СМИ не смогли ее не
заметить. Так, как отмечается в
сюжете канала "Россия", каждый

стенд - это отдельное путешествие
в уголки, до которых не всегда
просто доехать, и возможность
увидеть все достижения края в
одном месте.

- Кто-то делает ставку на ис-

кусство местных ремесленников,
кто-то демонстрирует порази-
тельные результаты сельского
хозяйства, кто-то показывает со-
кровища недр, удивительную
природу и ее обитателей, и в

каждом регионе обязательно
найдется собственный рекорд.
Благодаря вечной мерзлоте на
территории Югры были обнару-

 на выставке "Россия"

жены одни из самых хорошо со-
хранившихся в мире мамонтов.
Неудивительно, что в этом про-
хладном регионе также связали

самый длинный в России шарф.
Его может примерить на себя
каждый посетитель выставки, а
заодно придумать имя символу
Югры и побороться за путевку в
прекрасный край, - рассказала

телекорреспондент.
В основе выставочной зоны

мощный световой поток, симво-
лизирующий сплав природы,
энергий, инноваций и традиций
Югры. Поток берет свое начало в

центре стенда, органично вписы-
ваясь в архитектуру и питая все
сферы деятельности региона.

Поток венчает 3D-голограмма,
которая демонстрирует герб ок-
руга и значимые атрибуты - кап-

ли нефти и воды, солнечные па-
нели, нейросеть Vika, креативный
кластер, притоки Оби и Иртыша,
ели и кедры, медведей, тугуна,
орнаменты народов Севера,
олимпийские медали и другое.

Стелу окружает динами-
ческий экран, кото-

рый поддерживает
смены иллюст-

раций инте-
ресными те-
матическими

фактами.
В вирту-

альное путе-
шествие по
Югре отправи-

лась и губерна-

тор округа Ната-
лья Комарова.
"Путешествова-

ла" по Родине со свои-
ми старшими внуками. Рада тому,
что по ощущениям, интересам мы

были "на одной волне". Наш стенд
- в павильоне № 75. Приглашаю
всех присоединиться к путеше-
ствию, - написала в социальных
сетях Наталья Комарова. - На на-
шем стенде все и всё работает. И

ВАЖНО!

В виртуальное путешествие по

Югре отправилась и губернатор

Наталья Комарова, посетившая

выставку со своими внуками. Она

пригласила земляков на стенд

Югры. Он расположен в павильоне

№ 75. Вход для всех посетителей

выставки свободный.

мамонт (захотелось с большой
буквы написать - трудяга и сим-

патяга); и Дед Мороз со Снегуроч-
кой; и длинный, красивый, теплый
шарф; и нефть в суперпроектах, и
ваши, уважаемые югорчане, дос-
тижения. Потом соседи. Каждый
регион сделал так, что пройти

мимо нельзя. Отдельная история
- площадки компаний - наших парт-
неров. Концентрация технологий,
труда - мощно".

Отдельным мероприятием на
площадке форума станет День

Югры, который пройдет 23 но-
ября. Его откроет Наталья Ко-
марова, которая выступит с
приветственным словом и пред-
ставит Ханты-Мансийский ав-
тономный округ. При участии

главы региона состоится цере-
мония бракосочетания пары из
коренных малочисленных наро-
дов Севера - ханты и манси - с
соблюдением этнических тра-
диций. Посетители ВДНХ смо-

гут принять участие в розыгры-
ше туристических путевок, фе-
стивале гастрономических тра-
диций и насладиться культур-
ным шоу "Магия Края: путеше-
ствие по Югре" с участием

звезд и югорских коллективов.
Кроме того, будет организова-
но выездное заседание Югорс-
кого экономического форума,
который стартует 20 ноября в
Ханты-Мансийске, а завершит-

ся в День Югры на ВДНХ.
Также на полях выставки "Рос-

сия" будет работать ярмарка
югорских товаропроизводите-
лей. Гости экспозиции смогут по-
знакомиться с гастрономичес-
кими особенностями автономно-

го округа, творческими коллек-
тивами, а также принять учас-
тие в мастер-классах, выставках,
кинопоказах и познакомиться с
коллекциями югорских дизай-
неров. Для гостей выставки ре-

гион готовит большой образо-
вательный блок: лекции, конфе-
ренции, форумы, семинары и
презентации.500-тысячный посетитель выставки “Россия”

ÐÎÑÑÈß - ÞÃÐÀ
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“Хочу пройти войну
и написать о ней...”

По словам Владимира, Югра очень сильно помогает
нашим бойцам на передовой

ÐÀÇÃÎÂÎÐ ÍÀ ÏÅÐÅÄÎÂÎÉ

Отец солдата
Владимир, житель Ханты�Мансийска, пришел в зону специальной военной операции
добровольцем. Мотивация у него была необычная � не только защищать с оружием в руках
российскую землю, но и написать книгу о земляках � участниках СВО. О том, что стало
основой для такого решения, югорчанин рассказал в очередном выпуске "Разговора
на передовой" с Эдуардом Басуриным.

Виктория ШКЛЯР

В МИРНОЙ жизни он был
предпринимателем � имел свой
салон красоты, а в свободное
время писал сказки в стиле фэн�
тези. Такой "Властелин колец"
на российский лад: вместо хоб�
битов и прочих героев Толкиена
� Баба Яга, Леший, Кикимора.
Он даже, кстати, позывной себе
взял "сказочный" � "Кощей".
Писал он, словом, длинные сказ�
ки с неизменно хорошим фина�
лом, но постепенно сказочная
реальность стала меняться.

� В салон красоты приходи�
ли постоянные посетительницы.
И я стал замечать, что раньше
жизнерадостные, оптимистич�
ные девчонки и женщины все
чаще приходят с тревогой на
лице, в переживаниях, бывало,
что со слезами. Выяснял, слы�
шал о том, что в зоне спецопе�
рации находятся их сыновья,
братья, мужья. И вот эти пере�
живания стали основой для мо�
его решения, � говорит Влади�
мир.

А второе, о чем он как чело�
век, владеющий словом и уме�

ющий облекать мысли в художе�
ственную форму, подумал, � это
возможность написать об этих
ребятах книгу.

� Ну ты же мог найти телефо�
ны, созвониться, зачем нужно
было ехать? � интересуется Эду�
ард Басурин.

� Нет. Как писать о солдатах,
не понимая, в чем заключается их
дело и их подвиг? Как писать о
войне, не пройдя войну? Я бы так
не смог, поэтому приехал. Чтобы
все увидеть самому, все пройти,
все испытать, все почувствовать,
� отвечает Владимир.

Он пришел на контракт в бата�
льон "Югра". И бойцы этого имен�
ного подразделения Ханты�Ман�
сийского автономного округа �
главные герои его будущей книги.
Владимир видит ее как сборник
рассказов о сослуживцах: то, как
восприняли известие о мобили�
зации, описание подвигов, за ко�
торые парни получают боевые на�
грады, или интересные случаи из
жизни бойцов, или описание жиз�
ни подразделения, или размыш�
ления солдат на какую�то тему.

Книгу Владимир хочет опуб�
ликовать и подарить родственни�
кам бойцов. Говорит, что попро�
сит губернатора Югры Наталью
Комарову о помощи в публикации.

� Эту книгу надо не только род�
ственникам, ее детям нашим надо
будет читать как хронику того, что
сейчас переживает страна. Дело,
которое ты задумал, правильное,
нужное. Я тоже попрошу Наталью
Владимировну при личной встре�
че помочь тебе с изданием такой
книги � книги памяти, книги сла�
вы, � подчеркнул Эдуард Басурин,
крепко пожав Владимиру руку.

По словам бойца, Югра очень
сильно помогает нашим военным
на передовой.

Совсем недавно на передовую
из региона пришла машина на
пульте управления � гусеничная
беспилотная платформа для эва�
куации раненых с поля боя.

� Это позволяет сохранить
здоровье, жизни и раненым, и
бойцам взвода эвакуации. Иног�
да бывает так, что головы не под�
нять, а машина подходит к ране�
ному, тому главное � на нее заб�
раться. Она низкая, едет быстро,
мы ее еще немного под местность
замаскируем, будет вообще кра�
сиво. Идет много гуманитарки,
техники, по нашим заявкам реги�
он помогает, � говорит боец.

Дома Владимира ждет пят�
надцатилетний сын, брат, сестры.
Передавая им привет, человек,
умеющий и говорить, и писать,
замешкался, кажется, даже рас�
терялся. Волнение � штука такая…
Но пройдут съемки, он вернется в
расположение части и займется
книгой, на которую, если уж чест�
но, в боевых условиях остается
совсем немного времени. Тем
ценнее будет печатное слово, ко�
торое рождается прямо сейчас,
под огнем, в окопах Донбасса.

Зульфат, боец батальона "Югра" из Нефтеюганска
с позывным "Старый", отправился на СВО добровольцем
после того, как по мобилизации призвали его сына. Служили
вместе.

Виктория ШКЛЯР

В РУКАХ у Зульфата � кусок
железа размером больше спи�
чечного коробка, с неровными
острыми краями. Это осколок,
прилетевший осенью в его сына.
Бронежилет хоть немного, но
спас парня � тот остался жив,
хотя получил тяжелейшее ране�
ние.

� Осколок вытащили недале�
ко от передовой, в Ясиноватой,
а лечение сын проходит в Рос�
тове�на�Дону и, вероятнее все�
го, будет демобилизован по ра�
нению. А мне служить до конца
контракта, вернусь � снова в род�
ной "Ростелеком", обеспечивать
связью Нефтеюганск, � говорит
"Старый".

Он � связист по профессии,
и в зоне специальной военной
операции выполняет ту же ра�
боту. Все почти так же, как в
фильмах о войне, � катушка, про�
вод�полевик и ползком обеспе�
чивать связь между подразде�
лениями.

� Наша задача � обеспечить
связь. А связь � это нерв, не бу�
дет ее � не получится ни в на�
ступлении, ни в обороне, � пояс�
няет боец.

Кто�то подумает: "По старин�
ке воюют, кабель прокладывают
в цифровой�то век". А "Старый"
объясняет: "полевик" � это самое
надежное сейчас. Никаких пере�
хватов эфира. Противник, что�

бы осуществить пере�
хват информации,
сначала этот провод
должен найти, что
очень непросто, потом
каким�то образом к
нему подключиться, да
еще и себя не выдать.

� Мы стараемся
минимизировать по�
тери информации, по�
этому работаем таким
образом. Ну и конеч�
но, если есть повреж�
дения � устраняем. Это
тоже наша работа, �
объясняет солдат.

"Старый", конечно,
уже не молод. Но говорит, что
привык к боевому распорядку
быстро � прежде всего потому,
что попал к землякам � нефте�
юганцам, все друг друга знали
еще с гражданки.

� Ребята помогли, научили,
рассказали. Привык ко всему. И
к обстрелам, которые теперь
всегда, если мы на работе, и к
обстановке. Ничего здесь страш�
ного нет, � говорит "Старый", об�
ращаясь к тем, кто сегодня вы�
бирает путь службы по контрак�
ту.

Желание у "Старого" одно �
чтобы сын поскорее восстановил�
ся после ранения. Родительская
любовь чудеса совершает, это все
знают.

А он дослужит. И за себя, и за
сына. Теперь к гордому званию
участника специальной военной
операции добавилась еще и ме�
даль "Отец солдата". Эта награ�
да дается тем, кто воспитал за�
щитников Отечества, отличив�
шихся в боевых действиях, а так�
же участникам спецоперации, кто
вышел на поле боя вместе со сво�
ими сыновьями.

Медаль у югорчанина под но�
мером 52. Вот такая есть в Рос�
сии боевая рота.

И разве можно победить стра�
ну, где, как и 80 лет назад, сыно�
вья и отцы плечом к плечу встают
на ее защиту от нацизма?

ÄÎ ÏÎÁÅÄÛ

Позывной “Клюква”: хочу приносить пользу
Сургутянин, командир подразделения штурмовой бригады "Ветераны" с позывным "Клюква" � человек с очень нелегкой
судьбой. Донбасс буквально врос в него и не отпускает. С Донбассом он теперь � до Победы.

Виктория ШКЛЯР

Хоть не на переднем крае находится, но пользу
свою для фронта ощущает

ЩУПЛЫЙ, невысокий, с
сильно выраженной хромо�
той. У "Клюквы" ампутирова�
на нога � в 2014 году, когда он
уехал на Донбасс доброволь�
цем, в страшных боях под Де�
бальцево получил тяжелое
ранение. Спасти ногу не уда�
лось. Потом лечение, реаби�
литация, протезирование. Он
учился заново ходить и парал�
лельно занимался в Сургуте
общественной деятельнос�
тью, возглавив организацию
"Союз добровольцев Донбас�
са". Она была создана для
помощи таким же, как он, лю�
дям с инвалидностью � соци�
альная поддержка, лечение…

� Уже в 2018 году пришло по�
нимание, что мирным путем
ситуация на Украине не разре�
шится. Специальная военная

операция не стала неожиданно�
стью. Всегда хотел вернуться на

Донбасс, но понимал, что пока
не возьмут. В начале СВО были в

основном штурмовые действия,
а я бегать не могу. В окопе � да, а
на штурмах буду парням только
обузой, они же меня не бросят, �
говорит Константин.

Но весной 2023 года на�
шлась и для него работа � в пун�
кте временной дислокации, ко�
торый находится на Артемовс�
ком направлении. Это мини�
воинская часть в прифронтовой
зоне, где происходит распре�
деление по позициям продо�
вольствия, ГСМ, всех необходи�
мых вещей. Военные здесь тру�
дятся в качестве снабженцев.

В пункте временной дисло�
кации � и склад, и медицинс�
кое помещение, и место отды�
ха командиров, и столовая, и
даже место для занятий
спортом есть, и даже своя
штанга.

Родные и близкие Констан�
тина, конечно, переживали, ког�
да он вновь вернулся в Донбасс.
Кстати, до последнего ничего
им не говорил � ездил как будто
за документами. И остался.

Аналогия с летчиком � ле�
гендой Великой Отечествен�
ной войны Алексеем Маресье�
вым напрашивается, конечно.
"Клюква" тоже сначала выжил,
а потом вернулся на передо�
вую. И хоть не на переднем крае
находится, но пользу свою для
фронта ощущает � для него
крайне важно быть полезным
для своей Родины:

� Вот уже седьмой месяц
приношу пользу и буду прино�
сить, пока не выиграем эту вой�
ну. А мы ее обязательно выигра�
ем, потому что других вариан�
тов нет.
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ÎÕÐÀÍÀ ÒÐÓÄÀ

БИОТ�2023

УТЕРЯН военный билет, выданный Мегионским горво�
енкоматом в 2011 г. на имя ЦАРЕВА Ярослава Игоревича. На�
шедшего просят обратиться в редакцию.

УСЛУГИ электрика, плотника, сантехника. Все виды
работ. Сборка, ремонт мебели. Обшивка балконов, ванных
комнат, туалетов. Замена и ремонт эл. проводки. Установ�
ка и ремонт унитазов, смесителей, титанов, ванн. Установ�
ка и подключение бытовой техники и т.д.

Обращаться в любое время по тел.: 89505163997.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ АДМИНИСТРАЦИИ
ГОРОДА МЕГИОНА от 15.11.2023 г. № 1889

ВСЁ ЧАЩЕ россияне принимают волевое решение,
для которого нужно обладать храбростью, неравнодуши�
ем и силой духа.

Не можешь оставаться дома и хочешь отстаивать честь
и безопасность своей Родины? Лучшим местом для нача�
ла пути станет Югра. Только в Ханты�Мансийском авто�
номном округе � Югре при заключении контракта ты полу�
чишь 745 000 рублей. За год сумма выплат составит 1 595
000 рублей и зарплата около 2 500 000 рублей!

Специалисты встретят, сопроводят и подскажут алго�
ритм действий. В пунктах отбора или военкоматах учиты�
вают выбор бойцов, принимая в расчет военно�учетные
специальности.

Больше информации об условиях заключения контрак�
та с Минобороны РФ � на сайте https://megion�
voin.tilda.ws/ или по телефонам в Мегионе 8�904�880�08�
07, 8�982�185�52�72. Также работают телефоны круглосу�
точной горячей линии: 8�800�301�68�88 и 117. Оставаться
в стороне больше нельзя!

Ты нужен для серьёзных задач!

ÎÁÚßÂËÅÍÈß

ÎÔÈÖÈÀËÜÍÎ

И.Г. АЛЧИНОВ,

и.о. главы города Мегиона.

Приложения к постановлению размещены на официальном сайте
газеты megion24.ru в разделе “Законодательство”

О НАЗНАЧЕНИИ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
ПО ПРОЕКТУ  БЮДЖЕТА ГОРОДСКОГО ОКРУГА

МЕГИОН ХАНТЫ�МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО
ОКРУГА � ЮГРЫ НА 2024 ГОД И ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД

2025 И 2026 ГОДОВ

Руководствуясь статьёй 28 Федерального закона от 06.10.2003
№131�ФЗ "Об общих принципах организации местного самоуправле�
ния в Российской Федерации", статьёй 13 устава города Мегиона, пун�
ктом 3.2 раздела III Порядка организации и проведения публичных слу�
шаний в городском округе город Мегион, утверждённого решением Думы
города Мегиона от 25.03.2011 № 137 (с изменениями):

1.Назначить по инициативе главы города публичные слушания по
проекту решения Думы города Мегиона "О бюджете городского округа
Мегион Ханты�Мансийского автономного округа � Югры на 2024 год и
плановый период 2025 и 2026 годов" на 29.11.2023, согласно приложе�
нию 1.

Место проведения � конференц�зал администрации города Мегио�
на, улица Нефтяников, дом 8, город Мегион, Ханты�Мансийский авто�
номный округ � Югра, почтовый индекс 628680.

Время начала публичных слушаний � 17:00.
2.Утвердить состав организационного комитета, ответственного за

подготовку публичных слушаний,  согласно приложению 2.
организовать публичные слушания по проекту бюджета городского

округа Мегион Ханты�Мансийского автономного округа � Югры на 2024
год и плановый период 2025 и 2026 годов с приглашением жителей горо�
да, депутатов Думы города и иных заинтересованных лиц;

провести первое заседание оргкомитета 24.11.2023.
4.Управлению общественных связей администрации города опуб�

ликовать постановление в газете "Мегионские новости".
5.Установить, что письменные отзывы, предложения и замечания

по рассматриваемому вопросу принимаются по адресу электронной
почты komfin@admmegion.ru в срок до 16�00 часов 28 ноября 2023 года,
а также по адресу: улица Нефтяников, дом 8, город Мегион, Ханты�Ман�
сийский автономный округ � Югра, кабинет № 312 (в оргкомитет по про�
ведению публичных слушаний).

6.Контроль за выполнением постановления возложить на первого
заместителя главы города И.Г. Алчинова.

Начался приём заявлений

ÎÁÐÀÇÎÂÀÍÈÅ

ДЕПАРТАМЕНТ образования города информирует уча�
щихся и выпускников общеобразовательных учреждений о
начале приема заявлений для участия в написании итогового
сочинения (изложения).

Для того чтобы заявиться для написания итогового сочи�
нения (изложения), необходимо обратиться с заявлением:

� выпускникам текущего года (11 классы) � в образователь�
ные организации, в которых обучающиеся осваивают основные
образовательные программы среднего общего образования;

� экстернам � в образовательные организации, выбран�
ные ими для прохождения ГИА�11;

� выпускникам прошлых лет, обучающимся СПО, обучаю�
щимся иностранных образовательных организаций, лицам со
справкой об обучении � в департамент образования админи�
страции города Мегиона (ул. Садовая, 7, кабинет 107).

Заявления принимаются:
� основной срок: 6 декабря 2023 года (заявления прини�

маются не позднее 21 ноября 2023 года);
� дополнительные сроки: 7 февраля 2024 года (заявления

принимаются не позднее 23 января 2024 года), 10 апреля 2024
года (заявления принимаются не позднее 26 марта 2024 года).

Подробную информацию можно получить по телефону 9�
66�58 (доб. 505).

Номера телефонов экстренных служб:
Отдел внутренних дел � 102, 2�00�02, 2�14�73.
Единая дежурно�диспетчерская служба � 112.

Отдел ФСБ РФ � 8 (3452) 461695.

"АССОЦИАЦИЯ "СИЗ" при поддержке Министерства
труда и социальной защиты Российской Федерации в
период с 5 по 8 декабря 2023 года на территории ЦВК
"Экспоцентр" города Москвы проведет 27�ую специали�
зированную выставку "Безопасность и охрана труда � 2023".

Выставка является одним из главных событий 2023
года в сфере обеспечения безопасности работающего
человека, которое соберет для диалога, обмена опытом и
технологиями ведущих экспертов в области охраны тру�
да, промышленной и экологической безопасности, рос�
сийских и зарубежных ученых, разработчиков, произво�
дителей и поставщиков средств индивидуальной защи�
ты, экспертов по развитию и внедрению культуры безо�
пасности.

Более подробная информация размещена на сайте
https://biot�expo.com/.

ÂÎÅÍÍÀß
ÑËÓÆÁÀ

ÀÊÖÈß

“Диабет � не сахар”
В РАМКАХ месячника по профилактике сахарного ди�

абета БУ "Мегионская городская больница" присоедини�
лась к Всероссийской акции "Диабет � не сахар", которая
приурочена к Всемирному дню борьбы с сахарным диа�
бетом и направлена на привлечение внимания широкой
общественности к проблеме распространения сахарного
диабета и вопросам его профилактики.

В связи с этим волонтеры�медики городской больни�
цы совместно с медиками�волонтерами МАУ "ЦГ и ПВ
им. Е.И. Горбатого" в минувшую субботу, 11 ноября 2023
года, провели акцию для жителей и гостей города на тер�
ритории ТЦ "Купеческий двор".

В мероприятии приняли участие 117 человек в возра�
сте от 6 до 84 лет, которым были проведены глюкометрия
и измерение артериального давления. В период прове�
дения акции у одного пациента был выявлен высокий уро�
вень глюкозы в крови, а у двух человек обнаружена гипог�
ликемия, которым, в свою очередь, была оказана необхо�
димая медицинская помощь и даны врачебные рекомен�
дации по дальнейшему плану обследования и лечения.

Стоит отметить, что посетители с огромным удоволь�
ствием принимали участие в акции. Иногда даже созда�
валась небольшая очередь на обследование, но наши спе�
циалисты умело с этим справлялись. Также все желаю�
щие смогли получить тематическую печатную продукцию
информационного характера, получить ответы на интере�
сующие их вопросы и узнать подробнее о таком заболе�
вании, как сахарный диабет.

Выражаем огромную благодарность организаторам
и администрации ТЦ "Купеческий двор" за сотрудниче�
ство и предоставленную возможность для проведения
акции!

Пресс�центр БУ "Мегионская городская больница"

ÏÀÌßÒÊÀ

Лёд опасен
ВОДОЕМЫ Югры уже покрылись льдом, и в лентах

соцсетей то тут, то там появляются посты с играющими
детьми на льду. А для поисково�спасательного отряда
#ЛизаАлерт осень, зима и весна � это заявки с обстоя�
тельствами пропажи: "провалился под лед".

Это могут быть и взрослые мужчины: "Поехал на ры�
балку на пруд, утром выходил на связь, с тех пор телефон
не отвечает…" И учащиеся средних классов: "Гуляли на
речке рядом со школой, нашли ботинок около полыньи.
Думают, что мог пойти до дома без ботинка..." Это могут
быть и совсем маленькие дети: "Потеряли на прогулке
буквально полчаса назад, рядом пожарный пруд, летом
ходят туда купаться…"

Мы видим такие истории каждый год. Под лёд прова�
ливаются и дети, и взрослые. Быстро, случайно в знако�
мых и незнакомых местах.

Поэтому соблюдайте простые правила:
� Не гуляйте сами и не позволяйте детям гулять по

льду. Не срезайте путь через замёрзший водоём. Несколь�
ко сэкономленных минут не стоят потерянной жизни.

� Не оставляйте детей без присмотра возле заледе�
невшего пруда или реки, особенно совсем маленьких.

Детское любопытство может оказаться сильнее запре�
тов.

� Регулярно проговаривайте с ребенком правила по�
ведения, рассказывайте об опасности, которую несёт лёд.

� Расскажите детям, что не надо самостоятельно вы�
таскивать провалившегося друга или тонущую собаку �
так можно утонуть самому. Правильнее позвать на по�
мощь взрослых и позвонить в службу спасения 112.

� Не проходите мимо детей, гуляющих по замёрзше�
му водоёму. Попросите их уйти со льда, объясните им
все риски.

� Если вы всё же оказались на льду, который начал
под вами трещать, медленно опускайтесь на корточки,
потом ложитесь на живот и отползайте в ту сторону, отку�
да вы пришли, даже если с той стороны берег дальше.
Там, где вы уже прошли, лёд точно был крепким.

Пусть все зимние приключения у вас и ваших близ�
ких будут только безопасными! Берегите друг друга!

ПОСТАНОВЛЕНИЕ АДМИНИСТРАЦИИ
ГОРОДА МЕГИОНА от 16.11.2023 г. № 1891

ОБ УВЕЛИЧЕНИИ ФОНДОВ ОПЛАТЫ ТРУДА
РАБОТНИКОВ МУНИЦИПАЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ

ГОРОДА МЕГИОНА

В соответствии со статьей 134 Трудового кодекса Российской Фе�
дерации, постановлением Правительства Ханты�Мансийского автоном�
ного округа � Югры   от 13.10.2023 №506�п "Об увеличении фондов опла�
ты труда государственных учреждений Ханты�Мансийского автономного
округа � Югры":

1.Осуществить увеличение на 5,5 процентов фонда оплаты труда
муниципальных учреждений города  Мегиона по категориям работников,
которые не предусмотрены в указах Президента Российской Федерации
от 07.05.2012 №597 "О мероприятиях по реализации государственной
социальной политики", с учетом соблюдения дифференцированного
подхода в оплате труда работников в зависимости от уровня квалифика�
ции и сложности выполняемых работ.

2.Главным распорядителям средств бюджета города Мегиона обес�
печить внесение в срок до 20.11.2023 изменений в положения об уста�
новлении систем оплаты труда работников подведомственных им муни�
ципальных учреждений в соответствии с пунктом 1 настоящего поста�
новления.

3.Настоящее постановление вступает в силу после его официаль�
ного опубликования и распространяет свое действие на правоотноше�
ния, возникшие с 01.10.2023.

4.Контроль за выполнением постановления возложить на замести�
телей главы города по направлениям.

И.Г. АЛЧИНОВ,

и.о. главы города Мегиона.

ÏÐÎÅÊÒ

“Гений места”
19 НОЯБРЯ в 14:00 в библиотеке Высокого пройдёт встреча

с путешественником, журналистом и писателем Константином
Каськаевым в рамках проекта "Гений места".

Константин Каськаев побывал в 52 странах мира и 82 ре�
гионах России. С 2015 по 2019 год он путешествовал по 11
месяцев в году. Автор перемещался с помощью автостопа,
общественного транспорта, ходил в пешие походы и сплав�
лялся на байдарке. Наш гость долгое время жил в Таиланде,
Южной Корее, Непале.

По итогу активных странствий Константин написал три
книги:

� "Путеводитель по Горному Алтаю".
� "Страна двух океанов" (о путешествии по Латинской Аме�

рике, от Колумбии до Огненной Земли, плюс путешествие по
Дальнему Востоку России: Якутия, Магадан, Колыма, Чукотка).

� "Азиатский калейдоскоп" (особенности работы в Южной
Корее и Таиланде).

Константин работал гидом на Алтае, в Непале и Таиланде, а
также возил "контрабанду" в Южную Корею и трудился нелега�
лом на местных заводах. Организовывал пешие походы и джип�
туры по Алтаю и Туве. Сейчас преподаёт математику и физику.

На встрече автор расскажет о том:
� как самостоятельно путешествовать далеко и долго.

Сколько это стоит и доступно ли простому человеку;
� как жить и работать в Азии. Какие профессии доступны и

востребованы для россиян;
� как уехать на зимовку в тёплые края и сколько это стоит;
� опасно ли путешествовать и насколько страшен мир,

можно ли доверять СМИ и интернету, которые постоянно нас
пугают катастрофами и прочими опасностями;

� как интереснее всего погрузиться в реальную жизнь лю�
бой страны;

� в какой стране лучше всего жить или почему после всех
путешествий он вернулся жить в Россию.

В конце путешественник покажет фотографии из разных
стран и вкратце расскажет про Индию. На встрече будут пред�
ставлены книги Константина Каськаева и его друзей.

Место проведения встречи: Модельная библиотека пгт.
Высокого, ул. Ленина, 6�а; тел.: 8 (34643) 5�61�90. Вход сво�
бодный.
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Фестиваль “Хатлые” � победитель
всероссийского конкурса

Мегионская городская организация
“Всероссийское общество инвалидов”

поздравляет с юбилеем Бориса Николаевича
АЛАТЫРЕВА, Галину Афонасьевну ГЛЕБКО,

Вячеслава Леонидовича РОГОВА,
Рашида Мунавировича САХАПОВА,

Саиру Саировну ЧАЛИНУ!

Ветераны спорта играют в баскетбол
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ÇÍÀÉ ÍÀØÈÕ!

В ХАНТЫ�МАНСИЙС�
КЕ в рамках ежегодного ту�
ристского форума "Югра�
Тур 2023" подвели итоги II
Всероссийского конкурса в
сфере этнографического
туризма, по итогам которо�
го мегионский Экоцентр с
фестивалем "Хатлые" стал
лауреатом 1 степени в но�
минации "Лучшее этногра�
фическое событие".

За звание лауреатов бо�
ролся 21 участник с проек�
тами, направленными на
развитие этнографическо�
го туризма. В финальный
этап конкурса прошли Вол�
гоградская, Омская, Мур�
манская, Томская, Саратовская области, Республика
Коми, Удмуртия, Самарская и Челябинская области, Хан�
ты�Мансийский автономный округ � Югра, Ямало�Ненец�
кий автономный округ.

Отметим, региональный фестиваль "Хатлые", который
проходит на территории Музейно�этнографического и
экологического парка "Югра" уже восемь лет подряд,
собирает участников не только со всего округа, но и из
других регионов страны и зарубежья.

Это событие, которое объединяет представителей
разных этносов, ученых и исследователей культуры, ко�
ренных малочисленных народов Севера.

Главным событием фестиваля в 2022 году стала ре�
конструкция и фиксация восточно�хантыйской версии
обрядового праздника "Медвежьи игрища", который яв�
ляется культурным достоянием северных народов.

С 7 ПО 9 НОЯБРЯ в Мегионе проходил чемпионат
Ханты�Мансийского автономного округа � Югры по бас�
кетболу среди ветеранов спорта. В этом году XXIII Спар�
такиада посвящена памяти ветерана Великой Отече�
ственной войны В.Я. Башмакова.

В Мегион приехали спортсмены из Нефтеюганска,
Сургутского района, Лангепаса, Нижневартовска.

После упорной командной игры победителем турни�
ра стала сборная Нижневартовска. Второе место завое�
вали баскетболисты Сургутского района, а третье место
заняла ветеранская сборная Мегиона.

Настольный теннис

В Ханты�Мансийске
прошли чемпионат и пер�
венство по настольному
теннису в зачёт Параспар�
такиады и Сурдспартакиа�
ды Югры.

В соревнованиях при�
няли участие более 140
спортсменов из 15�ти му�
ниципалитетов. Город Ме�
гион представляли 8 спорт�
сменов спортивной школы
"Вымпел" отделения адап�
тивной физической культу�
ры.

По итогам соревнова�
ний наши спортсмены под
руководством тренера�
преподавателя Самарина
Ивана Владимировича за�

воевали 4 золотые, 2 се�
ребряные награды:

1 место � София Алабу�
гина;

1 место � Бахриниссо
Сангова;

1 место � Кристина
Стефанович;

1 место � Владислав
Хенов;

2 место � Ольга Назы�
рова;

2 место � Салих Сулей�
манов.

Поздравляем спорт�
сменов и тренера�препо�
давателя с отличными ре�
зультатами и желаем
дальнейших успехов в
спорте!

Храни тебя судьба от мрака и ненастья,
От злого языка, от тяжкого недуга,
От умного врага, от мелочного друга.
И дай тебе Господь, коль это в его власти,
Здоровья, долгих лет и много�много
счастья!

ÏÎÇÄÐÀÂËÅÍÈÅ

КСОИ “Росиночка” поздравляет с днём
рождения Валентину Дмитриевну

ШЕРКУНОВУ!

Ко Дню народного
единства

В СОРЕВНОВАНИЯХ, ко�
торые проходили в спортив�
ном комплексе "Дельфин",
приняли участие 24 спортсме�
на.

Итоги соревнований
Девочки (весовая кате�

гория 36 кг):
1 место � Алина Хусаинова;
2 место � Рояна Байбулова.
Мальчики 2013 г.р. (ве�

совая категория 34 кг):
1 место � Дмитрий Ездин;
2 место � Самир Байбулов;
3 место � Семен Фоменко;
3 место � Егор Кордышев.
Мальчики 2014 г.р. (весо�

вая категория 38 кг):
1 место � Александр Ники�

форов;
2 место � Вадим Голик;
3 место � Дмитрий Смета�

нин;
3 место � Даниил Черно�

яров.
Мальчики 2014 г.р. (весо�

вая категория 46 кг):

1 место � Иван Рузняев;
2 место � Захар Бабушкин;
3 место � Эмин Фатуллаев;
3 место � Федор Киреев.
Мальчики 2014�2015 г.

р. (весовая категория 26 кг):
1 место � Муслим Умала�

тов;
2 место � Алексей Алексе�

енко;
3 место � Камрон Адилов.
Мальчики 2015 г.р. (весо�

вая категория +50 кг):
1 место � Эдуард Бабуш�

кин;
2 место � Игнат Гамбург;
3 место � Егор Вешаван.
Мальчики 2016 г.р. (ве�

совая категория 26 кг):
1 место � Сайфуллах Аб�

дурахманов;
2 место � Богдан Чурука�

нов;
3 место � Даниил Шеве�

люхин;
3 место � Радомир Коно�

нов.

С юбилеем поздравляем и желаем бед
не знать,
Достиженья и успехи только лишь
приумножать.
Быть в кругу родных и близких, чувствовать
плечо друзей.
В общем, от души желаем радостных
и светлых дней!

ÏÎÇÄÐÀÂËÅÍÈÅ

Если вы считаете, что с детьми обращают�
ся жестоко, звоните по телефону:

3�32�55 (Детская общественная приём�
ная);

3�21�75 (комиссия по делам несовершен�
нолетних и защите их прав в г. Мегионе);

2�33�50 (отдел опеки и попечительства);
112 (круглосуточно).


